

Un vestige habité par une statuette

Publié le 09/11/2022



Jean-Éric Agboblí, prêtre du secteur Saint-Ebbon, a béni la statuette installée dans une niche creusée dans le mur vestige de l'ancienne chapelle Notre-Dame-de-Pitié. © Droits réservés

Une petite cérémonie présidée par André Milot, maire de Vaudeurs, s'est déroulée en présence d'une cinquantaine de Vaudeurinois devant un vestige de la chapelle Notre-Dame de Pitié, qui abrite désormais une statuette de la Vierge, en mémoire du patronage de cet antique sanctuaire rural.

Selon André Milot, cette cérémonie « est un moment fort rappelant la mémoire historique d'un sanctuaire marial pas tout à fait oublié puisque de temps à autre une main pieuse y a déposé un bouquet au pied du mur. »

La chapelle aurait servi de « sanctuaire à répit »

De son côté, Jacques Herlaut, historien local, président de l'association de sauvegarde du patrimoine local, a évoqué « les nombreuses chapelles rurales faisant partie du paysage et rythmant la vie rurale des générations qui nous ont précédés ».

Ces sanctuaires abritaient les âmes pieuses de Vaudeurs et des environs qui venaient y faire leurs dévotions. Mais pas seulement, selon Jacques Herlaut, puisque la chapelle aurait servi de « sanctuaire à répit ».

Ainsi, à Notre-Dame de Pitié, on serait venu présenter à la Vierge les enfants mort-nés « dans l'espoir qu'un ultime sursaut de vie se produise afin de les baptiser, leur évitant ainsi d'errer dans les limbes ».

Le petit sanctuaire de Vaudeurs a aussi accueilli les processions lors des calamités climatiques ou épidémiques.

La restauration partielle du mur a été faite par Marc Pottemain, président des Amis de la tour Salazar. Jean-Éric Agboblí, prêtre du secteur paroissial, a béni la statuette logée dans une niche murale.